

ENTRE DEUX FEUX



Pat (grinçant des dents).—Ah, que je voudrais appliquer la patte sur l'animal qui a dit qu'un homme ne pouvait servir deux maîtres à la fois !

Emaux et Camées

PETITS CHEFS-D'ŒUVRE LITTÉRAIRES DE TOUS LES PAYS ET DE TOUS LES ÉPOQUES
DLXXXIX

MA MÈRE

J'écris près de la lampe. Il fait bon. Rien ne bouge. Toute petite, en noir, dans le grand fauteuil rouge, Tranquille auprès du feu, ma vieille mère est là. Elle songe sans doute au bal qui m'exila Loin d'elle, l'autre hiver, mais sans trop d'épouvante : Car je suis sage et reste au logis quand il vente Et puis, se souvenant qu'en octobre la nuit Peut fraîchir, vivement et sans faire de bruit, Elle met une bûche au foyer plein de flammes.

Ma mère, soit bénie entre toutes les femmes.

FR. COPPÉE.

LES FRAISES

Il y a, dans la banlieue parisienne du sud, un coin de paradis terrestre dont je recommande la visite aux amateurs de paysages plantureux et aux chercheurs de sensations savoureuses. C'est la pente du coteau qui s'étend entre Antony et Verrières-le-Buisson. Allez y vers la fin de juin ou le commencement de juillet et vous ne regretterez pas le voyage. Toute cette région est livrée à la culture des fleurs et des fruits. Les champs d'aillets roses ou cramoisis y voisinent avec des vergers de cerisiers ; les clos plantés de cassis y alternent avec les massifs de framboisiers, les parterres de sauges empourprées et les longs carrés de fraisiers. Tout à travers, des bandes de coquelicots courent comme une broderie écarlate et, çà et là, parmi ces rouges colorations, une pièce d'avoine, un bout de vignoble, mettent un frisson argenté ou une tache d'un vert phosphorescent.

Un soir, penché sur le talus d'un chemin en surplomb, je me suis arrêté à regarder les gens occupés à faire la cueillette d'un champ de fraises. Deux filles d'uns vingtaine d'années, deux garçons à peu près du même âge, dépouillaient les fraisiers sous la surveillance d'une vieille femme vêtue de noir, qui se tenait adossée au mur d'une ca-



Mlle Brigitte (minaudant).—Et quelle pénitence le père McGuire vous a-t-il donné quand vous vous êtes accusé de m'avoir embrassé ?
O'Meara.—Il m'a dit : Allez et ne recommencez plus, la pénitence est faite.

bas en torchis. Il faisait très chaud ; les hommes étaient en bras de chemise, les filles n'avaient gardé qu'une jupe légère et un corsage. Une appétissante senteur de fraise s'exhalait de la terre et se répandait dans l'air étouffant ; — une senteur grisante. — Parfois, en dépit des yeux d'argus de la vieille femme en sentinelle, des propos galants s'échangeaient à mi-voix. Une des filles se relevait, étirait languissamment ses bras nus, cambrait sa taille souple ; dans ses yeux se reflétait la vive lueur du soleil couchant qui, là-bas, s'enfonçait en des nuages rouges pareils à des fraises écrasées...

ANDRÉ THEURIET.

LE PLUS HEUREUX

Billardin.—Sais-tu qui est le plus heureux, de l'homme qui possède \$100,000 ou de celui qui a sept filles ?

Fildesoie.—Le dernier, parbleu !

Billardin.—Et pourquoi ?

Fildesoie.—Il me semble que celui qui possède \$100,000 veut néanmoins en avoir plus, ce qui prouve qu'il n'est pas satisfait de son sort. Quand à celui qui a sept filles...

UNE VRAIE DÉFINITION

Le petit Freddie.—Dis, papa, qu'est-ce que c'est donc qu'un sport ?

Le papa.—C'est un exercice pour ceux qui se portent bien.

SES PREMIERS PAS

Le magistrat.—Prisonnière, vous êtes convaincue d'avoir accompli de nombreux vols. Je voudrais que vous me disiez comment vous avez pu adopter une aussi triste profession ?

La voleuse.—Votre Honneur, mon premier pas ç'a été de visiter les poches de mon mari pendant qu'il dormait. Après, la descente a été facile.

LA HARANGUE INTERROMPUE

Les députés d'une ville, voulant haranguer Henri IV, commencèrent leurs discours par ces paroles : " Annibal sortant de Carthage..." A ces mots, le prince les interrompit en disant : " Annibal sortant de Carthage avait diné, et je vais en faire autant."

UNE SEULE CHOSE

Le petit Fred.—Moi, je puis marcher sur le fil de fer tout aussi bien que l'homme qui était il y a un mois au Parc Sohmer. Il n'y a qu'une seule chose qui me gêne.

Le petit Henri.—Ah ! là, là ! Qu'est-ce que c'est ?

Le petit Fred.—C'est la peur de tomber en bas.

ILS N'Y CONNAISSAIENT RIEN

Gallaughan.—Ils veulent faire une loi pour empêcher les gens de prendre de la boisson...

Pat O'Meara.—Oh ! là, là ! Est-ce qu'ils y connaissent quelque chose ? T'en as seulement jamais vu un de soûlé, toi ?...

CE N'EST PAS LA PEINE

Un docteur distingué étant près de monter à cheval demanda ses bottes ; son domestique les lui apporta : " Pourquoi ne sont-elles pas nettoyées ? — C'est que j'ai pensé que ce n'était pas la peine de les décroter pour les salir tout à l'heure," répond naïvement le domestique. Peu de temps après, le valet demanda la clef du buffet. " Pourquoi faire ? — Eh bien ! pour déjeuner. — Oh ! ce n'est pas la peine, répond le docteur, tu vas marcher, et tout à l'heure tu auras encore faim."

PERFECTIONNEMENT DÉSIRABLE

UNE RÉFLEXION DE BOIREAU

—Pauvres Espagnols ! ce n'est certainement pas le courage qui leur manque... Ce qui leur manque ? C'est \$10 00 chacun pour s'acheter un fusil.

On disait un jour à Antisthènes que la guerre emporte les misérables.

—Elle en fait plus qu'elle n'en emporte, répondit-il.—MAXIME.



La femme.—N'aimerais-tu pas avoir le cou aussi long que celui de cet animal-là ?
L'homme.—Pourquoi ?
La femme.—Il me semble que ça prendrait pas mal de temps pour faire descendre un verre de bière dans un conduit comme celui-là !